

A semana pasada estuvo aquí en Madrid Mrs. Ruth Clusen, que es la presidente de la «Liga de Mujeres Votantes» en los Estados Unidos y, con ese motivo, hubo una comida en su honor en la Embajada de los Estados Unidos.

En este almuerzo estaban algunas mujeres españolas que se han destacado en diferentes disciplinas como María Telo, presidente de las mujeres juristas, quien en la sobremesa le explicó a Mrs. Clusen algunas cosas acerca de la situación actual de la mujer que, sin ser tan mala como era antes, todavía no es satisfactoria.

No obstante, las cosas están cambiando tan rápidamente estos días, la aceleración del proceso del cambio es tan intensa, que muchas veces antes de decir que la mujer española no tiene tal o tal prerrogativa sería conveniente consultar a un experto.

LIGA DE MUJERES VOTANTES

Por VICTORIA ARMESTO

Pero la experiencia nos dice que no basta cambiar las leyes si no se cambia también la mentalidad de las gentes. De nada le servirán a la mujer sus nuevas libertades si, a la hora de la verdad, sigue siendo víctima de los mismos prejuicios.

Mrs. Ruth Clusen nos dijo en conversación privada que tampoco la situación de la mujer en los Estados Unidos es perfecta. No obstante su avance es progresivo y, a su modo, los movimientos radicales feministas lo habían acelerado.

La «Liga de Mujeres Votantes» es una organización verda-

deramente curiosa y en cierto modo útil. A través de una larga charla, conocimos detalles acerca de la historia de esta organización responsable, en las pasadas elecciones presidenciales, de los debates públicos y enfrentamiento de los dos candidatos.

Hace cincuenta años que se fundó en Norteamérica la «Liga de Mujeres Votantes». Medio siglo lleva, pues, en funcionamiento y tiene en la actualidad 148.000 afiliados; de ellos no todos son mujeres, pues desde hace algún tiempo la Liga también cuenta con asociados varo-

nes pero, en honor de su tradición y por recomendación de los nuevos afiliados, ha seguido manteniendo el nombre antiguo.

Esta organización tiene dos objetivos principales: 1º, procurar la participación política de todos los ciudadanos estadounidenses y especialmente las mujeres puesto que a ellas se dirige; 2º, seleccionar temas de interés colectivo, someterlos a un intenso análisis y, habiendo tomado ya conciencia de los mismos, presentarlos a los candidatos políticos a fin de que ellos se manifiesten acerca de las posibles soluciones.

Como es una organización democrática y creada para el fomento de la democracia, esta organización que se ramifica en gran número de agencias estatales y provinciales actúa siempre desde la base.

Los temas en su primer análisis son presentados a todos los afiliados, cuya opinión se escucha y sirve para elaborar el informe último.

Mrs. Clusen nos ofreció ejemplos de su actuación, explicó como consiguieron que los candidatos presidenciales aceptaran el reto televisivo —que sería favorable para el hoy presidente Carter... Como estas señoras son en números redondos 150.000 votos, y además su influencia se remite e influye en la sociedad, consiguen sus propósitos con pocas dificultades.

Nos explicó también la misma señora cuales son los temas sobre los que ahora están trabajando y que presentarán luego a la atención de todos sus miembros; uno es la ayuda norteamericana al exterior.

Un tema muy importante, al americano le interesa saber como se está empleando su di-

nero. Cuestión importantísima también —y en esto coinciden con nosotros— es la igualdad de oportunidades en la educación y por último están muy interesadas en todo lo que se refiere al «Land use planning», esto es la planificación de la tierra, como debe ser distribuida, cual debe reservarse para las labores agrícolas, cuál ha de reservarse a la industria, cómo han de crecer las ciudades, que partes deberán ser dedicadas a espacios verdes, en qué sitios se pueden hacer rascacielos, en cuáles sólo viviendas bajas con jardín. Los Estados Unidos han cobrado conciencia de que, como todo en la vida, la tierra ha de ser sometida a un proceso de planificación si el hombre no quiere agotar los recursos naturales, envenenar la atmósfera y poner en peligro no sólo su seguridad personal sino también la de su prole.

Las dos últimas cuestiones, porque en cuanto a la ayuda como no nos la den, nosotros veo difícil que podamos ayudar a nadie salvo con el viejo y desacreditado argumento de «táme este patacón y Dios le ampare hermano», serían vitales para nosotros.

También sería conveniente contar con organizaciones de carácter apolítico (esta Liga americana no tiene preferencias por uno u otro partido, su misión es sólo informativa y orientadora) que nos explicara algo del tejeraneje partidista exponiéndonos igualmente de una manera clara y objetiva cuáles son los programas de unos y de otros y cuáles son las diferencias entre los diferentes candidatos. Yo veo a casi todo el mundo despolitadísimo y en general sin elementos para establecer un juicio de valor.

Mrs. Ruth Clusen era una norteamericana típica: con un pelo crespo y blanco, compleción muy clara, gordita, bien calzada, cincuentona.

Dijo que era natural de un pequeño pueblo de Wisconsin y que llevaba 25 años trabajando para la «Liga», pero que sólo cuando sus dos hijos se emanciparon pudo dedicar todas sus energías a la cuestión social.



CUALQUIER TERRORISMO

Eso de que la Guardia Civil desarticule una organización terrorista de extrema derecha es algo que ha dejado desalentados a muchos, a los que quitarles argumentos para despotricar es como dejarlos desnuditos y ateridos.

Por supuesto que si así es, así debió ser siempre, porque un terrorista no es más o menos terrorista si es de derechas que si es de izquierdas y su existencia es un peligro para todos, los de derechas y los de izquierdas, sin olvidar a los de en medio.

Pienso, sin embargo, que la neutralidad de intención del Gobierno Suárez va a compaginarse con la neutralidad de actuación y sólo me falta calmar la inquietud que me produce el saber que los asesinos de los abogados laboristas andan sueltos, para confirmar esta idea.

Una idea apoyada en la convicción de que no hay posibilidad de democracia si, paralelamente a ella, no se mantiene una indispensable autoridad para respaldarla.

Cosa que digo en estos momentos en que, por ejemplo, un espectador que se tire a pegarle a un árbitro en un campo de fútbol español lo hace con mayor impunidad que la que tendría un francés, un inglés, un belga o un alemán para intentarlo.

Y así, claro, aquello de no confundir la libertad con el libertinaje pasa de ser tópico a convertirse en problema.

CARRETERA DE PRIMERA

Hacia algún tiempo que no viajaba en coche desde La Coruña a Vigo. Si puedo evitarlo, pasará mucho tiempo hasta que vuelva a hacerlo. Porque tampoco anda la cosa como para comprarme un helicóptero, y recurrir al tren es también jugar a lo peor.

Lo cierto es que la carretera es de vergüenza.

Y menos mal que a la salida de Santiago, vía Pontevedra, se ha tenido el pudor de colocar un aviso: «Firme en mal estado».

¿En mal estado? Aquello parece una carretera lunar...

¿Y qué contarles del paso de Redondela? El Rubicón debía ser una autopista a su lado.

Por supuesto que estas cosas no se arreglan con un simple reparcho, pero lo que no entiendo es como se puede soportar un deterioro capaz de culminar en la casi desaparición de los elementales ingredientes de eso que llamamos carretera nacional no ya de primer orden, sino ni siquiera de segundo, de tercero.

Problemas así son los que verdaderamente suscitan, sin apasionamientos políticos ni arrimos ideológicos del ascua a la sardina de turno, la irritante sensación de olvido y discriminación centralista. Porque si esta carretera uniera a Madrid con Toledo, en lugar de unir a La Coruña con Vigo, otro gallo cantaría.

Y menos mal que la Autopista del Atlántico avanza, que si no...

UNA FIESTA BIEN TRISTE

Que el programa televisivo «Fiesta» iba a menos desde casi el mismo momento de nacer, era cosa ostensible. Feria de las vanidades, escaparate de escotes y publicidad gratuita de populares más o menos desfasados, el programa comenzaba a irritar al mismo tiempo que comenzaba a aburrir.

Con ciertos espectáculos equilibrados entre la tristeza y la ridiculez como la reciente intervención de Sara Montiel o la última de Lola Flores, que mirando hacia atrás con ira, constituyen algo así como la encarnación de un ayer que no se resigna a serlo, produciendo una pena imponente, como el Piyayo.

A veces la cosa se anima, pero esa animación cae enseguida en una cierta procacidad, made in Mari Carmen y su leoncito marica o Tip y Coll, lo cual tampoco es solución.

En fin, que estamos en una fiesta que cada vez se pone más triste o más ridícula, acaso porque tampoco el fósforo de Prado del Rey da mucho más de sí.

LA PENURIA DE LA SEÑORA CHURCHILL

Casi tan poco como entiendo el programa económico que el Gobierno acaba de exponer al país, entiendo el programa económico de la vida de Churchill que las agencias internacionales han difundido al mundo, exponiendo la precariedad en que vive la que fue compañera de uno de los políticos más grandes de nuestro tiempo y uno de los hombres, desde luego, que más y mejor sirvió a la causa de la democracia universal.

Hasta el punto de que acaso Hitler no ganó la II Guerra Mundial sencillamente porque, en un momento crítico, tuvo enfrente a un viejo y ardoroso león llamado Winston Spencer Churchill.

Que después de esos méritos no quede un mínimo rescoldo de agradecimiento para la esposa del líder desaparecido, pone en paralelo dos sentimientos contradictorios para la nación a la que Churchill sirvió: uno de admiración, por aquello de los no privilegios, y otro de crítica, porque quien no es agradecido, tampoco es bien nacido. En el balance, un saldo personal triste, como es la penuria de tan ilustre anciana.

Porque entre el mucho agradecer y el ningún agradecimiento, siempre queda el virtuoso término medio de no ofender con los excesos ni dañar con los defectos.

Y no quiero seguir hablando, claro.

Protesta del «Partido Carlista» por la suspensión de su inscripción en el Registro de Asociaciones Políticas

MADRID, 23.— El «Partido Carlista» ha hecho pública una nota en la que manifiesta su protesta por la resolución del Ministerio de la Gobernación de suspender su inscripción en el Registro de Asociaciones Políticas.

El «Partido Carlista», uno de los más antiguos de Europa, que ha mantenido su lucha por

las libertades populares a través de sus 150 años de historia —dice el comunicado—, contempla con sorpresa la decisión del Gobierno de suspender su inscripción, junto con otros partidos de la oposición democrática, en el Registro de Asociaciones Políticas.

«El hecho de no legalizarnos —añade— supone una política discriminatoria y arbitraria contra los principios constantemente refrendados y exigidos por toda la oposición democrática. De esta forma el Gobierno intenta dividir a la oposición sancionando la legalidad de unos grupos al tiempo que sitúa a otros al margen de la misma».

«El actual Gobierno —dice más adelante— nacido de un sistema autoritario, utiliza procedimientos que pueden invalidar sus promesas liberalizadoras y democráticas». — (EUROPA PRESS).

MENTIS DE LA C.N.T. SOBRE LAS DETENCIONES EN MURCIA

MADRID, 23.— Un portavoz de la C.N.T. (Confederación Nacional del Trabajo) ha desmentido a «Cifra», que los once detenidos en Murcia, y de cuya detención daba cuenta hoy la Prensa, pertenecían a dicha asociación.

El mismo portavoz señaló que la C.N.T. no tenía por norma la violencia y que sus fines eran meramente asociativos. — (CIFRA).